

Ensayo Tema 6

Evolución histórica de la biblioteconomía

La biblioteconomía es entendida como la ciencia documental que estudia la biblioteca. Esta ciencia abarca muchas disciplinas y procesos que hacen que la información fluya, se conserve y este a disposición de los usuarios.

La biblioteconomía ha tenido una evolución positiva desde mi punto de vista, desde la antigua Mesopotamia hasta nuestros días, esta ciencia ha crecido y se ha consolidado como parte importante en la administración y conservación de documentos así como enlace al conocimiento y al mundo.

Desde épocas antiguas retomando Mesopotamia, las personas encargadas de las bibliotecas ya tenían la noción de ordenar las tablillas de arcilla y clasificarlas por tipo de texto y tema y de ahí este proceso se fue expandiendo a Grecia, Roma, entre otros, hasta la actualidad el legado que deja la antigua Mesopotamia es importante para entender lo que hoy es biblioteconomía.

Muchos conceptos han tenido que pasar para que llegar al concepto de biblioteconomía. Y como cada época le dio la importancia que se le debe tener por ejemplo en la época de los romanos, Vitrubio realizó la construcción de las bibliotecas, Varrón organizó a las bibliotecas, Tiberio creó el cargo de "Procurator Bibliothecarum" lo cual da a la biblioteca una figura importante en el campo del conocimiento.

En la edad media también se le da la importancia de proteger y conservar los libros ante la necesidad de organizar el conocimiento a través de inventarios los cuales eran resguardados por las órdenes monásticas ya que para ellos los libros y documentos tenían un enorme valor.

En el siglo XV denominada "Época del Humanismo" se expande la bibliófila en donde expertos ordenaban y clasificaban las bibliotecas particulares de los nobles, en esta época aun las bibliotecas eran lugares privilegiados para las personas de alto rango.

Con la invención de la imprenta, la producción de documentos se acrecenta y se transforman los procesos de la biblioteca, es donde la biblioteconomía se reemplantea sus hábitos y modos de operar por la demanda de producción de libros ya que es en donde los libros o documentos están al alcance de la población.

Hacia 1927 con el nacimiento de la IFLA que es la principal asociación profesional bibliotecaria del mundo, se le da esta ciencia un respaldo y un prestigio a nivel mundial lo cual reafirma su importancia ya que muchas veces no se le ha dado ese valor a la profesión. Todo esto es resultado de la evolución que ha tenido la biblioteconomía en las diferentes periodos que ha vivido la humanidad.

Con el paso del tiempo la tecnología ha jugado un papel trascendental en la manera de cómo llevar a cabo los procesos de la biblioteconomía, en la cual se ha adaptado esta ciencia a través de la TIC en donde la información segundo a segundo surge por lo cual tiene que ser pertinente y eficaz.

No sabemos que llegue a pasar en el futuro, lo más seguro es que vengan cambios tecnológicos y por consecuencia cambios en los procesos, esperemos estar ahí para ver esos cambios y formar parte de la evolución de la bibliotecología.

FUENTES

Evolución histórica de la biblioteconomía y las bibliotecas: orígenes siglo XV. La biblioteconomía. Recuperado el 18 de octubre de 2009, de <http://www.abecedario.com.es/editorial/novedades/fichas/capbiblioteconomia.PDF>

Orera, L. (1995). Evolución histórica del concepto de biblioteconomía. Revista General de Información y Documentación, Vol 5, (n. 2), 60p.